
国民に負担を押し付ける一方で、せっせと裏金づくり―自民党派閥に
よる政治資金パーティー収入の裏金疑惑は許せません。
こんな自民党政治を終わらせるために、企業・団体献金も政党助成金
も受け取らない日本共産党をのばしてください。

2024 年　自民党政治はもうウンザリ…

変えよう日本 , 変えよう東海村
12 月議会で大名みえ子議員が議長に提案した
上記の決議が全会一致で採択されました

ガザ地区の1日も早い
平和を求める決議を採択

自民パー券裏金疑惑 大軍拡・大増税岸田
政権
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から 大名みえ子大名みえ子くらしをしっかり支えます

年 3.2 億円でできます

帯状疱疹
　ワクチン

村議会

「しんぶん赤旗」日曜版のスクープがきっかけで明らかに
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物価対策を国へ求めます

消費税５％にもどす

中小企業を支援して
最低賃金1500 円

●インボイス中止
●年金引き上げ

コロナ以降、世界の 104の国
と地域で消費税減税を実施。

大企業の内部留保に時限課税。

明るい東海 2024年 1月号外

発行 日本共産党東海村委員会

東海村村松 2401－2  TEL 284-0761
日本共産党の政策をお知らせします。

介護保険・後期高齢者
医療の負担軽減

80歳までに 3人に 1人が発症。痛みや後遺症も心配です。
全国約 280自治体で予防ワクチン接種に補助しています。

村が接種費用に補助を
農家に直接支援
久慈川沿岸に避難タワー
燃料代や肥料代高騰に村独自の支援金を

子育て支援 　つのゼロ２

小学1年生に
プレゼント

財源はあります
２１５.８億円

（2023 年度一般会計予算）

（2022 年度末）
８０. 億円７

東海村の住民一人当たりのためこみ金は
県内一。くらし・福祉に回せば、もっと
くらしやすいまちにできます。

村予算

財政調整
基金

ランドセル

村議会議員

給食費ゼロ
保育料ゼロ

県内１３市町で実施

０～ 2歳児の保育料
3歳以上の給食費

2億 1400 万円

1億 1400 万円

大名みえ子の情報はこちらです▶

障害者・難病患者
支援の大幅拡充
村は２０２０年度に、障害者の診断や通院費
の補助を廃止、難病患者の医療費補助（１か
月４０００円）もバッサリ廃止してしまいま
した。補助の復活と拡充を求めます。

上下水道料金
の減免

小中学校の
女子トイレに生理用品
体育館にエアコン

こどもの医療費無料化に続いて

設置

しんぶん赤旗が
スクープ

しんぶん赤旗が
スクープ



こんな議会でいいのでしょうか？

大名議員に内部告発工事関係者が
東海第２

▲記者会見する大名美恵子議員（2023.10.16 県庁記者クラブ）

村議会
一般質問で

子どもたちの未来に安心と希望を子どもたちの未来に安心と希望を

補聴器購入に補助

保育料は 2 人目から無料に

臨時学童クラブを開所へ

コンクリートがスカスカ！

大名みえ子
村議会議員日本共産党

高齢になると耳が聞こえづらくなる加齢性難聴。認知症のリスクも高めま
す。高い補聴器購入に補助をもとめた大名議員に対し、村当局から「来年
度から幅広い年代への補助を検討している」と前向きな答弁がありました。

大名議員は子育て支援 3 つのゼロへ、医療費・給食費・保育料の無料化を
要求。村当局は「０～２歳の保育料は２人目以降を無料にしたい」と答弁、
一歩前進です。引き続き、村の財政力をいかして3つのゼロへがんばります。

　大名みえ子議員が内部告発を受けた
取水口の防潮堤工事は、 日本原電が
「安全性向上対策工事の要」 と位置付
けています （テラちゃんねる）。

　村議会の原子力問題調査特
別委員会は、 この要の工事の
施工不良という重大な事実を
知らないまま、 再稼働を求め
る請願を採択しました。
　再稼働反対の請願提出者か
ら 「審議をやりなおすべきでは
ないか」 と意見されても、 最

大会派は 「原電が問題ないと言っているの
で必要ない」 として 12 月の本会議で再
稼働推進を求める請願が採択されてしまい
ました。 避難計画についても 「まず策定し
てブラッシュアップしていけば
良い」 と主張。
　そのうえで村長は、 12 月末
に 『東海村住民避難計画』
を策定しました。
　村民のいのちとくらしを守る
べき村議会のあり方が問われ
ているのではないでしょうか。

取水口の基礎で地下 10ｍから 40ｍにわたりコ
ンクリートが十分に充てんできていない。

鉄筋が変形・損傷！
土砂を撤去する機具＝ハンマーグラブが
柱の鉄筋に接触して鉄筋が変形した。

取水口北側の基礎の鉄筋が岩盤まで届
かず鉄筋カゴが地上に高止まりしている。

ねがい実現へ前進

東海第 2原発敷地内で約１年の間に７回も火災。
特に昨年１０月末から１０日間に３回も発生。 火災をくりか
えす原電に危険な原発を動かす資格があるのでしょうか。

防潮堤に欠陥 原電が 4 か月も隠ぺい

とまらぬ火災
▲日本原電発表資料より
「コンクリート未充填は壁面
の広範囲で確認」とあります。

約１年間で 7 回も

略歴 ●1954 年押延生まれ ●日立
二高・常磐短大卒 ●中丸小・東海
南中・東海高 PTA 役員など歴任 
●東海村議 6期 ●家族・夫 
●自宅：村松 2401－2

くらしが大変になった理由は？ 物価対策で望むことは？

「生活が苦しくなった」 ７１％
日本共産党東海村委員会が行った「くら
しと村政アンケート」に多くの回答が寄
せられました。回答の一部を紹介します。

住民アンケート

舟石川・中丸学童が、受け入れ上限数を大幅に超過す
る見込みに。大名議員は受け入れの拡大を求めてきま
した。村は今年度末に廃園となる舟石川幼稚園を利用
し、臨時の学童クラブを開所する方針を示しました。

学童定員
オーバー

高止まり

計画の深さまで基礎の鉄筋が届いて
いない。（告発者の情報より作図）

鉄筋カゴが岩盤に届いていない？

（２０２２年９月～２０２３年１１月）
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東海第 2原発の再稼働について

反対
48.4％賛成

26.4％

わからない
17.6％

無回答
7.6％

舟石川幼稚園

（複数回答） （複数回答）

物価上昇　　　　  66.7％

税・公共料金増大  36.1％

給料・年金の減少  32.4％

医療費の増加　　  23.1％

子育ての負担増　  11.1％


